



自分には、よいところがあると思う

有園 正直

令和7年度、新学期がスタートして、1ヶ月が過ぎました。全児童6名でのスタートでしたが、4月から元気いっぱいの姿を見せてくれています。例年よりも短めのゴールデンウイークでしたが、それぞれのスタイルで休みを過ごしたようでした。休み明けも全員元気に登校し、楽しく遊んだり、学習したり、にぎやかな学校の日常生活です。

この1ヶ月、学校では命を守る大切な授業を行いました。交通安全教室と避難訓練（地震からの火災）です。交通安全教室では、霧島市交通安全協会から2名の指導員の方に来校していただき、横断歩道の渡り方を丁寧に教えていただきました。右手を上げ、右・左・右、右を見ながらわたり、中央過ぎから左を見てわたる。わたり終わったら「ありがとうございます。」のお辞儀を忘れないを実際に練習しました。自転車の乗り方についても動画を見て学習しました。避難訓練では、霧島市北消防署の3名の隊員の方に来校していただき、訓練を行いました。児童もですが、職員も緊張感を持ち、避難訓練を行うことができました。昨年度、霧島市で155件の消防車の出動があり、そのうちの17件が牧園地区の出動だったということでした。児童には、命に関わること、避難訓練90点では命を落としてしまう可能性があること、避難訓練は100点の出来でなければならないという話をしました。4月29日の祝日に、一人で韓国岳登山をしました。写真のように警戒レベル3の新燃岳が火口を見せていました。改めて、この噴火口から大規模噴火が起こったら・・・・どんな被害を受けるのだろうか。我々は、火山の麓で生活していることを忘れてはいけないと感じました。



さて、現在、幼・小・中・高が連携した切れ目のないキャリア教育を推進するため、キャリア・パスポートを活用し、学びの蓄積をしています。自分の人生を節目節目で振り返りながら自分の足跡をしっかりと残していくためです。昨年度、子供たちとの雑談の中で、将来何になりたいか、尋ねたことがあります。「まだ決まってない。」「分からない。」「野球選手?」「ユーチューバー」などなど。残念ながら学校の先生はありませんでした。もっともっと子供たちがなりたい職業候補になるように頑張らないとなあと思いました。また、あなたの良いところは何かの問には、「・・・・」「分からない。」でした。日本人は、諸外国人と比較すると自己肯定感が低い傾向にあると言われます。R6年度の全国学力・学習状況調査の児童質問紙の「自分にはよいところがあると思う。」の問では、小6全国平均41.4(強肯定)、「先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思う。」の問では、小6全国平均45.4(強肯定)でした。

R6年度の鹿児島学力・学習状況調査の児童質問紙の「自分にはよいところがあると思いますか。」の問では、小5県平均49.9(強肯定)でした。「先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか。」の問では、小5県平均46.5(強肯定)でした。本校のR6年度の児童(6名抽出/9名中)のアンケートの結果を見ると、「先生は、自分のことを認め、ほめてくれる。」の問では、平均100(強肯定)でしたが、「自分には、良いところがあると思う。」の問では、3学期にかけて平均66(強肯定)と下降する結果になりました。今後、児童が「自分には良いところがあると思う。」と自信をもって強肯定できるように、様々な体験活動を取り入れるとともに、基礎的・基本的事項の定着を図る教育活動を工夫します。ご家庭でも認め褒める場を大切にしていただければと思います。

学 期	令和6年度児童アンケート(抜粋) 項 目				
		(1)	(2)	(3)	(4)
二 学 期	質問9 先生は、自分のことを認め、ほめてくれる。	0%	0%	0%	100%
	質問10 自分には、良いところがあると思う。	0%	0%	40%	60%
	質問11 いじめや差別(さべつ)をしないように取り組んでいる。	0%	20%	20%	60%
	質問13 先生は、悩(なや)みや相談を聞いてくれる。	0%	0%	60%	40%
三 学 期	質問9 先生は、自分のことを認め、ほめてくれる。	0%	0%	50%	50%
	質問10 自分には、良いところがあると思う。	17%	34%	17%	33%
	質問11 いじめや差別(さべつ)をしないように取り組んでいる。	17%	0%	0%	83%
	質問13 先生は、悩(なや)みや相談を聞いてくれる。	0%	0%	33%	67%

人権の花運動開会式

人権についての学習は毎年行っていますが、本年度は例年の内容に加え、「人権の花運動」にも取り組んでいます。人権の花である「向日葵」を植え、育てることで学校を花いっぱいにし、互いの人権を尊重する気持ちを育むことを目的にしています。

今回の開会式では、ひまわりの種や、人権の花運動看板の贈呈、人権擁護員の方の話がありました。

これから、向日葵を大切に育て、人権を尊重する気持ちを育んでいきたいと思います。



避難訓練

5月2日（金）に、交通安全教室をしました。

今回は、「地震」、「火災」が発生した場合の避難の仕方について確認しました。

火災が発生した場合は、けむりを吸い込まないように注意することや、避難経路などを確認しました。命を守るために、いざという時にどのように行動するか、しっかりと身に付けてほしいです。

終了後は、消防車を見学させていただいたり、防火服の着用体験をさせていただいたりしました。



5月の主な行事予定

- | | |
|--------|-----------------------|
| 1日（木） | 人権の花運動開会式 |
| 2日（金） | 避難訓練 |
| 8日（木） | かけはしサポーター来校 |
| 9日（金） | 体力テスト |
| 10日（土） | 土曜授業日 |
| 12日（月） | 眼科検診、スクールカウンセラー来校 |
| 13日（火） | 校内即画会 |
| 14日（水） | 児童総会、内科検診 |
| 19日（月） | 姶良・伊佐教育事務所訪問 |
| 20日（火） | 授業参観、PTA全体会、家庭教育学級開級式 |
| 28日（水） | 防犯教室 |
| 29日（木） | 耳鼻科検診（3・5年生） |
| 30日（金） | スクールカウンセラー来校 |



